

QUESTIONS

493—Qui a proféré, le premier, la phrase bien connue : “Tout homme a deux patries : la sienne et la France.” Dans son discours de Saint-Jean-Baptiste, récemment, à Montréal, M. l'abbé Bélanger l'a attribué à Jefferson. Est-ce bien cela ?

SCRUT.

494—La célèbre complainte : “ Un Canadien errant ” est-elle réellement d'origine canadienne ?

CUR

495—Le père Marquette signait-il “ Jacques Marquet ” ou “ Jacques Marquette ” ?

RIO.

496—Y a-t-il eu au Canada deux religieux du nom de Constantin de l'Halle ? Au mois de juin 1706, le récollet Contantin de l'Halle fut tué par les Sauvages sur le territoire actuel de la ville de Détroit. Or, s'il faut en croire l'*Histoire de Longueuil* de MM. Jodoin et Vincent, la signature d'un prêtre du nom de Constantin de l'Halle apparaît sur les registres de Longueuil en 1729.

LONG.

497—La Tour (*Mémoires sur la vie de Mgr de Laval*) signale comme un coup de la vengeance divine, la mort funeste de tous les assistants à la réunion au château Saint-Louis de Québec le 26 octobre 1678, réunion dans laquelle vingt des principaux habitants de la colonie déclarèrent que le commerce libre des boissons avec les Sauvages était nécessaire ? Qu'y a-t-il de vrai là-dedans ?

OMI

498—Le 8 août 1759, les Anglais essayaient de débarquer à la Pointe-aux-Trembles. Le lendemain, à quatre heures du matin, le gouverneur de Vaudreuil écrivait le billet suivant : “ Je souhaite que la blessure de l'abbé Couillard soit légère. Il est bon gentilhomme et si ce